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LLaman a LiCitaCión para
rEConStruir EL Camino quE unE
monta maíz Con La EStanCia La

BéLgiCa
-------------------------------------------
paSCanaS Suma nuEvaS CuaDraS
DE CorDón CunEta En EL SECtor

norEStE DE La LoCaLiDaD
-------------------------------------------
SE ConvoCa a grupoS famiLiarES
para aCogEr a niñoS y niñaS En

forma tEmporaL
-------------------------------------------

voLvió EL fútBoL a La BECCar
Con triunfo DE argEntino En EL

CLáSiCo montEmaiCino
-------------------------------------------
prEoCupaCión por La faLta DE

ControLES ginECoLógiCoS En EL
DEpartamEnto unión

-------------------------------------------
SarmiEnto DE LEonES ES

puntEro En La BELLviLLEnSE

Santa Eufemia amplió el éjido urbano local en un 90%
Presidida por el vice-
gobernador de Córdo-
ba, Manuel Calvo, du-
rante la vigésimo sép-
tima sesión fue apro-
bada una modificación
al radio municipal de
Santa Eufemia. 
De esta manera, la lo-
calidad situada en el
departamento Juárez
Celman pasará de 220
a 423 hectáreas de su-
perfi.

Cuatro casos de la variante Delta en la localidad de Ballesteros



informaCión EL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE SEPTIEMBRE2

oBra púBLiCa

Llaman a licitación para reconstruir el camino que
une monta maíz con la estancia La Bélgica

paSCanaS Suma nuEvaS CuaDraS DE CorDón
CunEta En EL SECtor norEStE DE La LoCaLiDaD

El pedido de los produc-
tores data de varios

años cuando el sector fue
severamente afectado por
las inundaciones dadas hace
cinco años atrás.
Desde ese momento se fueron

haciendo varias obras com-
plementarias, pero hace falta
un trabajo de consolidación
de terreno que permita un trán-
sito fluido hacia Monte Buey.
Algunas vez se barajó la idea

de una pavimentación, pero
los altos costos impidieron se-
guir adelante con el proyecto.
La Provincia de Córdoba a

través de Vialidad, llamó a li-
citación pública para la obra
mejoramiento de Ruta Provin-
cial RP 8-331 acceso a Monte

Maíz. De acuerdo a lo esta-
blecido por Ley N° 10548 y al
Estatuto del Consorcio Cami-
nero Único, en función a cum-
plir con el Programa de Pavi-
mentación de Caminos de las
Redes Secundaria y Terciaria
de la Provincia.
El presupuesto oficial asciende

a una suma cercana de 135
millones de pesos. 
La licitación se efectuará con-

forme lo normado por el De-

creto N° 5832016 que imple-
menta la utilización de una
plataforma digital en el Proce-
dimiento de Licitación Pública”.
El pliego estará disponible en
el portal Web Oficial.
Las ofertas serán abiertas en

acto público a las 11:00 del
día 7 de septiembre de 2021,
en el SUM del Ministerio de
Ciencia y Tecnología sito en
calle Álvarez de Arenales Nº
230 de la ciudad de Córdoba. 

◘ Durante las últimas semanas la municipalidad de
pascanas ha centrado sus labores en la ampliación del
cordón cuneta en el sector noreste del ejido urbano.
En este sentido se ha anexado mejoras a varias cuadras

de las calles Saavedra, Roque Sáenz Peña y Belgrano,
como así también tres cuadras de las arterias  Ramona
Córdoba, donde la urbanización de Pascanas va ganando
lugar con nuevas viviendas familiares.
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aproBaron LoS pLanoS para La SaLa DE tErapia intEnSiva
DEL HoSpitaL Dr. JoSé maría minELLa En montE maíz

◘ El secretario de gobierno municipal, ignacio Silva,
firmó en ru.gE.prE.Sa, junto a la subdirectora de esta
dependencia del ministerio de Salud de la provincia de
Córdoba, arq. noelia rodríguez, la aprobación de los
planos para la Sala de terapia intensiva del Hospital mu-
nicipal, Dr. José maría minella.
Luego de un trámite que llevó más de seis meses se llegó a

buen puerto con esta aprobación, fundamental para la conti-
nuidad del proyecto que pronto verá la luz en nuestra locali-
dad.

En tal gestión el Secretario de Gobierno de Monte Maíz
estuvo acompañado por el secretario de Coordinación
Territorial del Ministerio de Gobierno Provincial, Ángel “Lito”
Bevilaqua, quien acompañó el proyecto desde el comienzo
de la gestión cuando aún era el Presidente de la Comunidad
Regional Unión.

fuente: mariano millán - www.montemaizmira.com.ar 

provinCiaLES

Se convoca a grupos familiares para acoger
a niños y niñas temporalmente
La Secretaría de niñez,

adolescencia y familia
(Senaf) requiere de la so-
lidaridad de grupos fami-
liares que quieran colabo-
rar en el cuidado temporal
de niñas y niños que se
encuentran alejados de su
núcleo familiar.
El programa de acogimiento
familiar “Familias para Fa-
milias” necesita ampliar su
padrón de familias volunta-
rias para colaborar en la ta-
rea de garantizar a las niñas
y niños su derecho a crecer
en familia.
Para participar, no se re-
quiere una configuración fa-
miliar específica. Los grupos

familiares pueden ser pe-
queños, grandes, homopa-
rentales, ensamblados,…
solo hace falta disponibilidad
para acoger por un período
de tiempo a las niñas y niños,
y contribuir acompañados
de SeNAF en garantizar sus

derechos.
Para mayor información, co-
municarse con el programa
Familias para Familias al
(0351) 4343332 o escribir
al correo electrónico: fami-
liadeacogimiento@gmail.co
m
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ELECCionES

El domingo 12 de sep-
tiembre, los ciudada-

nos deberán asistir a las
urnas para las elecciones
primarias abiertas Simultá-
neas y obligatorias 2021 en
las que se elegirán precan-
didatos a Diputados y Se-
nadores con aspiraciones
de llegar al Congreso na-
cional.
En el marco de la pandemia
de coronavirus, en estas elec-
ciones PASOS habrá algunas
modificaciones respecto de
las elecciones de años ante-
riores. Se trata de posibles
cambios en los lugares de
votación, horarios especiales
para grupos de riesgo y la in-
corporación del facilitador sa-
nitario, establecido por la Cá-
mara Nacional de Electoral.
Debido al protocolo especial

contra la COVID-19 dispuesto
especialmente para estos co-
micios, se han incrementado
los lugares de votación, por
lo cual podría haber cambios
de establecimientos respecto
de años anteriores. 
Por ese motivo, es importante
que los ciudadanos consulten
previamente el lugar en el
que deberán sufragar. Las
consultas al padrón electoral
pueden realizarse en www.pa-
dron.gob.ar.

HorarioS ESpECiaLES
De acuerdo con lo indicado
en el protocolo sanitario dis-
puesto por la Cámara Nacio-
nal Electoral, “se establecerá
un horario de votación priori-
tario para electores que inte-
gren grupos de riesgo. Esa
franja se extenderá dos horas
y se establecerá a partir del

horario en el que presumible-
mente las mesas de votación
ya se encuentren habilitadas
y funcionando con regularidad,
a fin de que no exista la posi-
bilidad de que los electores
que integran grupos de riesgo
sean designados como auto-
ridades de mesa en el marco
de los procedimientos de con-
tingencia en caso de ausencia
de los designados”.
El horario especial previsto
es de 10.30 a 12.30.
En esta elección en particular,
la Cámara Nacional Electoral
ha dispuesto un suplente cada
dos mesas, para que se pueda
cubrir una eventual ausencia
del presidente o vicepresiden-
te de cada mesa. Con ello,
se intenta disminuir la proba-
bilidad de tener que cubrir al-
guno de esos lugares con

El 12 de septiembre el pueblo argentino será
convocado a las urnas para las paSo 2021

personas que no hubieran re-
cibido la capacitación respec-
tiva.
Durante ese plazo no se im-
pedirá el voto de los restantes
electores, pero deberán ceder
su turno a quienes tienen prio-
ridad por integrar los grupos
de riesgo.
Para disminuir el contacto
con los votantes se les suge-
rirá que lleven su propia lapi-
cera para firmar el padrón.
Igualmente, el presidente pro-
veerá una a quienes no lleven
la propia y será responsable
de sanitizarla.
Se procurará que los votantes
no toquen la urna.

faCiLitaDor Sanitario
Será un integrante de Co-

mando General Electoral y,
por lo tanto, será un miembro
de las Fuerzas Armadas o de
Fuerzas de Seguridad nacio-
nales.
Las funciones que llevarán a
cabo los facilitadores sanita-
rios serán:
* Ordenar el ingreso de vo-
tantes con el objetivo de no
saturar la capacidad interna
del establecimiento.
* Constatar el uso de tapa-
bocas.
* Hacer respetar el distan-
ciamiento social de 2 metros
entre las personas y controlar
que se cumpla la capacidad
máxima de concurrencia en
los lugares habilitados para
la votación.
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EDuCaCión

Los ministros de Educa-
ción, Walter grahovac,

y de Salud, Diego Cardozo,
anunciaron las nuevas me-
didas en virtud de las es-
trategias pedagógicas plan-
teadas para este segundo
semestre del ciclo lectivo.
A la autorización para retornar
a la presencialidad plena en
salas, grados, cursos o en
toda la institución, en las es-
cuelas cordobesas del sistema
general obligatorio, estatales
y privadas, que por aforo o
capacidad pudieran garantizar
la aplicación del protocolo de
prevención de COVID-19,
ahora se le suma un criterio
más que posibilitará una ma-
yor presencialidad para el
caso de aquellas escuelas
que no puedan asegurar el
distanciamiento de 1.5 metros

entre estudiantes:
◘ Sostener una distancia fí-
sica de 90 centímetros entre
estudiantes en las aulas.
◘ Mantener 2 metros de dis-
tancia entre los estudiantes y
el o la docente.
◘ El aforo permitido será de
hasta 25 estudiantes por sala,
grado o curso.

por nivELES
Para el caso del nivel Inicial
en el sector estatal, de 1.022
jardines de infantes, 804 po-
drán retornar a la presencia-
lidad plena (79%). El resto de
las instituciones, deberá prio-
rizar sala de 5.
Mientras que, para el nivel
Primario estatal, estarán en
condiciones de retornar a la
actividad plena, 645 escuelas
con 185.000 estudiantes apro-
ximadamente, de un total de

787 primarias urbanas (82%).
En el resto de las instituciones
educativas, se priorizará par-
ticularmente la presencialidad
plena en primero, tercero y
sexto grado.
En el nivel secundario estatal,
en las escuelas orientadas
existen hoy unas 7.029 bur-
bujas que, con el nuevo criterio
podrán disminuirse a 4.588,
lo que representa un aumento
en la presencialidad plena del
40,5% (alrededor de 57.000
estudiantes). Mientras que,
en las escuelas técnicas, hay
4.920 burbujas que podrán
disminuirse a 2.000, alcan-
zando a 50.000 alumnos y
alumnas, aproximadamente.
En aquellas instituciones se-
cundarias que no estén en
condiciones de retornar a la
presencialidad plena, se prio-

Córdoba buscará paulatinamente la presencialidad
plena en las Escuelas

rizará tercero y sexto de la
educación orientada y primero,
sexto y séptimo de la técni-
ca.
Por otro lado, las escuelas
podrán realizar un nuevo or-
denamiento de las burbujas
de la siguiente manera: en la
primera semana la burbuja A
de modo presencial los 3 pri-
meros días y la burbuja B los
dos días siguientes. En la se-
gunda semana los tres pri-

meros días ingresa la burbuja
B y los dos días restantes la
burbuja A.
En el ámbito de la ruralidad,
904 escuelas iniciales y pri-
marias ya implementan la pre-
sencialidad plena con 43.169
estudiantes.
También, se equipará a las
escuelas con barbijos tricapa
de reserva para los 418.169
estudiantes que retoman la
presencialidad plena.
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◘ El pasado sábado 4 de setiembre, se realizó la
actividad de forestación participativa en el marco y
como actividad de la Diplomatura en formación ambiental
Ciudadana con la universidad provincial de Córdoba y
el Centro de Capacitación permanente pascanas.
En la oportunidad estuvo presente, Ana Lund Petersen, In-

geniera agrónoma, socia de ecosistemas argentinos y
trabaja en conservación y restauración ecológica; Marcelo
Trevinson que es biólogo y docente de la facultad de turismo
y ambiente (FTA) y Darío Manea coordinador del área de
responsabilidad ambiental de la universidad provincial de
Córdoba.
Estuvieron presentes también quienes coordinan la Diplo-

matura en la localidad, Alejandra Isuardi y Adriana Rosales;
y autoridades locales.
Se plantaron especies nativas y se realizó una charla

sobre biodiversidad e importancia del pastizal y espinal
como ecosistemas.
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paSCanaS: aCtiviDaD DE forEStaCión En EL marCo DE
La DipLomatura En formaCión amBiEntaL CiuDaDana

Santa EufEmia

Se amplió el ejido urbano local
en un 90%
Presidida por el vicego-

bernador de Córdoba,
manuel Calvo, durante la
vigésimo séptima sesión
fue aprobada una modifi-
cación al radio municipal
de Santa Eufemia. De esta
manera, la localidad situada
en el departamento Juárez
Celman pasará de 220 a
423 hectáreas de superfi-
cie.
El legislador Matías Viola

fue el miembro informante
del proyecto que impactará
sobre la localidad ubicada a
240 kilómetros de Córdoba,
sobre la Ruta 4, que cuenta
con una población de 3.000
habitantes y cuya principal
actividad es la agrícola ga-
nadera.
Comentó Viola que, con esta
aprobación, más de 50 vi-
viendas podrán quedar efec-
tivamente dentro del nuevo

ejido municipal.
“Esta comunidad de Santa
Eufemia ha tenido un impor-
tante crecimiento demográfico
con la consecuente expan-
sión del área urbana en zonas
ajenas al radio vigente. Ello
ha derivado en la necesidad
de presentar servicios en és-
tas áreas y para ello es ne-
cesario contar con un nuevo
y más amplio ejido municipal”,
cerró Viola.
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rEgionaLES

El Consejo de adminis-
tración de agricultores

federados argentinos hizo
una donación de 12.000.000
de pesos en todos los cen-
tros de salud donde la enti-
dad tiene presencia.
En tal sentido, en nuestra

zona se verán beneficiadas
las poblaciones de Monte
Buey, Escalante y Laborde.
“Creemos que los centros de

salud son importantes en todo
momento; y en este tiempo
mucho más; e hicieron un tra-
bajo notable”, dijo el presidente
de AFA, Jorge Petetta.
Y agregó: “Debemos tener en

cuenta que la cooperativa tiene
presencia en localidades pe-
queñas; y esos centros de sa-
lud hicieron un esfuerzo muy
grande, con todo su personal;
así que creímos que era con-
veniente esta donación”.
Asimismo, recordó: “Nuestra

institución nace de los centros
primarios, los productores aso-
ciados son dueños de la misma
y seguramente muchos de
ellos han pasado por esos
centros de salud. Además, po-
nemos en práctica uno de los

valores del cooperativismo,
que es la solidaridad”.
En Monte Buey, hicieron en-

trega de 100 mil pesos al Hos-
pital Municipal Dr. Lorenzo Có-
lica. Lo mismo ocurrió en el
Hospital de Laborde.

agricultores federados argentinos donó
dinero a centros de salud de la zona

general paz 444, pascanas, Córdoba
tel: 0353 408-6488

www.facebook.com/corralón.mailinmaderas

🏭CaSa CEntraL paSCanaS - inEt aLBarraCín 530
🏭CaSa CEntraL LaBorDE - San martín 299
🏠SuCurSaL paSCanaS - mitrE ESo BuEnoS airES
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provinCiaLES

La problemática que re-
presenta el jabalí para

el medio ambiente y la bio-
diversidad en muchos lu-
gares del mundo también
preocupa en Córdoba. En
esta provincia, la principal
especie exótica invasora es
el jabalí europeo, cuya can-
tidad está aumentando de
manera sostenida.
El jabalí es considerado pla-
ga: existe sobrepoblación de-
bido a su elevada tasa re-
productiva. Ocasiona un serio
impacto en la diversidad bio-
lógica y en actividades hu-
manas como la agricultura.
En este sentido, origina da-
ños ecológicos en los cultivos
(se alimenta de maíz, por
ejemplo) y en los suelos a

causa de las remociones que
hace con su hocico; causa
accidentes en las rutas; puede
atacar a animales domésticos;
es dispersor de semillas; mo-
difica la vegetación existente;
genera perjuicios productivos
(en silos bolsa, por caso); y
transmite enfermedades al
ganado y al ser humano.
Por sus características bio-
lógicas y tamaño, el jabalí
genera otro problema: está
desplazando de su hábitat y

área de distribución al pecarí,
mamífero más pequeño de
volumen que integra la fauna
autóctona. Compiten por ali-
mento, agua y refugio.
El secretario de Ambiente
provincial, Juan Carlos Scotto,
se refirió a la problemática
del jabalí. “Es un problema
complejo que tienen muchas
provincias de nuestro país,
incluso Córdoba, sobre el que
no es fácil implementar una
única solución; afecta a la

El jabalí, una problemática para el
ambiente y la biodiversidad

fauna, a la biodiversidad”, co-
mentó.
El jabalí no tiene depreda-
dores naturales, excepto el
puma, aunque este felino sólo
ataca ejemplares de pequeño
tamaño y jabatos (crías de
jabalí).
“Estamos trabajando de ma-
nera coordinada con otras
provincias y con el Ministerio
de Ambiente y Desarrollo Sos-
tenible de la Nación para bus-
car soluciones, porque la fau-

na no reconoce los límites
provinciales”, expresó Scot-
to.

Caza DEportiva
La caza deportiva del jabalí
está habilitada todo el año.
Se realiza de noche, porque
este mamífero tiene hábitos
nocturnos.
El jabalí (de nombre científico
Sus scrofa) es una especie
exótica que viene ampliando
su distribución en casi todo
el territorio cordobés.
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Sección DEPORTES
Liga BECCar varELa 

primEra DiviSión - Cuarta fECHa

tErCEra DiviSión

volvió el fútbol a la Beccar con triunfo de
argentino en el clásico montemaicino
-----------------  zona oEStE -----------------
JorgE nEWBEry 0 - 0 Sportivo ruraL

taLLErES 0 - 0 SarmiEnto (E)
St, 35m EXpuLSaDo CHriStopHEr

Sp. CHazón 1 - atEnaS 2
a: BLaS farCHEtto - 17´ pt.
Sp.: aLvaro CaLanDri - 23' pt.
a: BLaS farCHEtto - 32´ St.

------------------- zona EStE -------------------
atLétiCo 4 - 0 guiLLErmo rEnny

a: fEDEriCo DEpEtriS - 11´ St.

a: fEDEriCo DEpEtriS - 25´ St.
a: fEDEriCo DEpEtriS - 31´ St.
a: patriCio pEñaLoza - 45´ St. 

--------- argEntino 3 - 0 LamBErt ---------
a: aLEXiS pinarDi - 55¨ pt.
a: aLEXiS pinarDi - 41´ pt.
a: franCo paz - 17´ St.

inDEpEnDiEntE 1 - 3 oLimpo
i: JoSuá LomELLo - 13´ pt.
o: ignaCio vigLionE - 10´ St.
o: WiLSon Cogo - 23´ St.
o: niCoLáS LuCEro - 47´ St. 

----------- zona Este -----------
atlético 3 - 3 g. renny

independiente 1 - 2 olimpo
argentino 2 - 0 Lambert

----------- zona oeste ---------
J. newbery 3 - 1 Sp. rural 
Sp. Chazón 2 - 4 atenas

talleres 1 - 0 Sarmiento (E)

próXima fECHa
----------- zona Este -----------

Olimpo - - Renny
Atlético - - Argentino

Lambert - - Independiente 

---------- zona oeste ---------
SP. Rural - - SP. Chazón

Atenas - - Talleres
Sarmiento (E) - - Newbery



DEportES

Argentino  (MJ) 3 Vs. 0 San Martin (MJ)  
Sarmiento (L) 2 Vs. 0 At. Leones (L)

Defensores (SMS) 3 Vs. 2 San Carlos (N)
Bell (BV) 3 Vs. 0 Comp. Deportivo (JP)
Matienzo (MB) - Vs. - San Martin  (MB)                     

Union  (M) 0 Vs. 1 Talleres (B)
-------------------- próxima fecha ------------------

Matienzo (M.B.) - Union (M)
Dep. Leones (L) - San Martin (M.B.)
Defensores (S.M.S.) - Sarmiento (L)

Argentino (M.J.) - Bell (B.V.)
Complejo Dep. (J.P.) - Atlético San Carlos (N)

Talleres (B) - Club San Martin (M.J.)

DEportES EL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE SEPTIEMBRE

DiviSionaL a - SEXta fECHa

DiviSionaL B - SEXta fECHa
--------------------- zona 2 ----------------------

Luro y 30 de Junio 1 vs. 1 Defen. (SaL)
progreso (n) 1 vs. 0 firpo (SmS)

Dep. roca (gr) 2 vs. 1 argentina (mJ)
próXima: Villa Argentina - Progreso (N)

Firpo (S.M.S.) - Luro y 30 De Junio
Defensores (S.A.L.) - Tiro Federal (Mj)

--------------------- zona 1 ----------------------
river plate (Bv) 1 vs. 2 Sp. Huracán (m)
Def. De Juventud 5 vs. 2 talleres (Bv)

Sp. union (o) 1 vs. 0 Central (Bv)
próXima: Central - Def. De Juventud

Talleres (B.V.) - River Plate (B.V.)
Huracán (M) - Argentino (B.V.)

Sarmiento de Leones lidera en apertura

giorDanEngo En EL uLtra traiL mont BLanC

◘ El atleta montemaicino, Eduardo giordanengo, participó
junto a unos 10 mil deportistas de la competencia mundial
de trail running, ultra trail mont Blanc. 
La carrera tuvo su lugar de largada en Italia, pasando por

Suiza, para terminar en Francia en Chamonix. Recorrieron
101 kilómetros por montaña con un desnivel positivo de 6,100
metros. “Pipi” cubrió la distancia en 20 hs. 20´ 56´´.
“Es un sueño cumplido, el hecho de haber llegado hasta acá

es una cosa de locos. Ver la ciudad, el paisaje, el entorno, el
aire que se respira y la cantidad de gente que hay es magnífico”,
señaló el deportista.
Y agregó: Se trata de una competencia muy larga, hay subidas

y bajadas, hay que aguantar frío, calor y el final  se hizo de
noche en tierra francesa con menos visión y los tramos eran
complicados ya se corría entre los montes”.
“Cuando faltaban pocos metros saqué la bandera de Monte

Maíz de la mochila e hice lo que soñé durante mucho tiempo
que era cruzar ese arco de llegada. La felicidad fue plena. La
verdad es que nunca me había sentido así”, señaló Giorda-
nengo.
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agropECuariaS

Los rindes de trigo en jaque por la escases
de lluvias

BraSiL SE SECa E impaCta DE LLEno En EL tErritorio
argEntino

Lejos de alcanzar al rin-
de promedio espera-

dos de 45 qq/ha que marcó
el trigo en la región núcleo
en la campaña 2017/18, las
expectativas ahora están
puestas en las lluvias de
principios de septiembre
para que el cultivo no siga
perdiendo potencial de rin-
de, consignó un informe
realizado por la Bolsa de
Comercio de rosario
(BCr).
En tanto, se prevé para este
miércoles la llegada de pre-
cipitaciones que vienen de
la mano del avance de un
sistema frontal frío que podría
provocar lluvias y tormentas
aisladas en la región, advir-
tieron los pronosticadores y
el propioServicio Meteoroló-
gico Nacional.

Asimismo, se recrudece el
temor por el abatimiento del
cultivo que dejó la falta de
agua en la campaña pasada,
indica la entidad bursátil. “En
la región núcleo, el trigo
2020/21 obtuvo un promedio
de 30 qq/ha, 9 quintales me-
nos que la media de las ulti-
mas 5 campañas anteriores”,
puntualiza.
Esta vez, el cultivo se sos-
tiene por las reservas de
agua que dejó el otoño y los
aportes de julio. Sin embar-

go, el cereal ingresa en una
etapa más demandante, el
20% de los lotes se encuen-
tran comenzando la enca-
ñazón.
“Se mantienen 200.000 ha
en estado regular a la espera
de lluvias para revertir su
condición. Los pronósticos
indican que agosto finalizará
sin aportes pluviales. Las
expectativas están puestas
en las lluvias de principios
de septiembre”, subraya el
informe

◘ Brasil, una de las mayores reservas de agua del
planeta, se está secando: las superficies cubiertas con
agua dulce entre 1991 y 2020 se redujeron 15,7%, según
datos oficiales revelados hoy por la plataforma multi-
disciplinaria mapBiomas.
El estudio se dio a conocer en momentos de la peor crisis

hídrica de los últimos 91 años, que provoca desastres eco-
nómicos y ambientales, además de aumentar el costo de la
energía para la población, que teme un racionamiento.
La plataforma MapBiomas, una entidad donde se agrupan

especialistas de las universidades brasileñas y de organi-
zaciones no gubernamentales, reveló este lunes el tamaño
del agotamiento de las reservas hidrográficas.
La situación es de gran impacto regional, porque la Argentina

comparte con Brasil la Cuenca del Paraná, que se encuentra
en grave crisis de sequía, y Brasil comparte la Cuenca del
Rio Amazonas con siete países.
La reducción de agua dulce en Brasil desde 1991 a 2020

cayó 15,7 por ciento, dice el estudio en base a datos
satelitales iniciados en 1985.
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mEDiDaS DEL goBiErno naCionaL

rechazo del Consejo agroindustrial al
cierre de las exportaciones cárnicas
Tras conocerse la deci-

sión del gobierno na-
cional de prorrogar las rest-
ricciones parciales a las
exportaciones de carne, a
la lluvia de reclamos que
se conocieron en los
últimos días, se sumo tam-
bién el Consejo agroin-
dustrial argentino, que de-
cidió enviar una nota al
presidente, fernández.
En la misiva, el CAA, que
nuclea a 64 oganizaciones
con representación  federal
en todo el país, expresó su
rechazo a la  Resolución con-
junta 7/2001, del Poder Eje-
cutivo Nacional, que deter-
minó mantener las restric-
ciones a las “exportaciones
cárnicas” hasta el 31 de oc-
tubre de 2021.

La entidad, expresa en la
nota, su preocupación y re-
chazo a “esta medida que
atenta contra la producción,
empleo, consumo interno y
la generación de divisas.
Fue enviada también con
copia al Ministro de Agricul-
tura, Ing. Luis Basterra; el
ministro de Desarrollo Pro-
ductivo, Matías Kulfas; el mi-
nistro de Economía,  Martín
Guzmán y al secretario de
Asuntos Estratégicos, Lic.
Gustavo Beliz.
Asimismo, en otros párrafos,
se señaló: “Ha sido nuestra
vocación generar espacios
de diálogo y trabajo con dis-
tintas áreas del Gobierno Na-
cional tratando de alcanzar
acuerdos que fomenten el
consumo interno sin impactar

negativamente en la produc-
ción y atención del mercado
externo. Estamos convenci-
dos que es el camino para
generar un crecimiento futuro
del sector”.
“Lamentablemente, vemos
que no ha sido suficiente y
se han extendido las restric-
ciones, medida que prolonga
el impacto negativo en la ca-
dena poniendo en riesgo el
sostenimiento del empleo, el
futuro desarrollo productivo,
y la credibilidad con nuestros
clientes del exterior”, consig-
na el documento.
Por último, el CAA reiteró la
vocación de diálogo pero
conducente a la búsqueda
de soluciones rápidas que
promuevan el levantamiento
de las medidas restrictivas.



Sección SALUD

SaLuD púBLiCa - panDEmia

En pocas horas ya son
cuatro los contagia-

dos con esta cepa de Co-
vid-19. todos pertenecen
al mismo grupo familiar y
se desconocen el nexo
epidemiológico.
Un indicio de donde podría
haber surgido es un viaje
realizado por dos personas
a las sierras de Córdoba.
Hasta la fecha, se han de-
tectado en total 99 casos
de Covid-19 correspondien-
tes a esta cepa.

DE quE SE trata
La variante Delta es la mu-
tación más eficaz con la que
el coronavirus trata de man-
tenerse entre nosotros. Mien-
tras que los países corren
por inmunizar a su población,
el SARS-CoV-2 aprovecha
el tiempo para evolucionar
y aprender nuevas maneras
de replicarse.

Se cree que se convertirá
en la variante dominante a
nivel mundial en los próximos
meses.
Debido a que es altamente
contagiosa, esta variante
está provocando nuevos bro-
tes en algunos países, par-
ticularmente entre las per-
sonas no vacunadas.
En Estados Unidos, por
ejemplo, la delta es ahora
responsable del 83% de los
casos de covid-19.
En el caso de la delta -o
B.1.617.2-, que fue identifi-
cada por primera vez en In-
dia en diciembre de 2020,
el virus ha experimentado
cambios genéticos que le
han permitido una mayor
transmisibilidad.
Datos publicados por el go-
bierno británico indican que
la delta es entre 40 y 60%
más transmisible que la va-

riante alfa (detectada en In-
glaterra) y casi dos veces
más transmisible que la cepa
original del SARS-CoV-2
identificada en Wuhan, Chi-
na.
Síntomas: Dolor de cabeza,
dolor de garganta y secre-
ción nasal similar a un res-
friado fuerte.
vacunas: La mayor propa-
gación de casos con pro-
nósticos severos está ocu-
rriendo en lugares con tasas
bajas de vacunación.
Sin embargo, también las
personas completamente va-
cunadas pueden contagiarse
y transmitir el virus a otros.
Las vacunas actuales se di-
señaron para versiones an-
teriores del coronavirus, lo
que significa que es posible
que no sean la combinación
ideal para las nuevas va-
riantes y, por lo tanto, es

Cuatro casos de la variante Delta en
la localidad de Ballesteros

posible que no funcionen
tan bien.
Pero los expertos dicen que
las inmunizaciones siguen
siendo muy eficaces para
proteger vidas al reducir el
riesgo de enfermedades gra-
ves y hospitalizaciones.

Ellos también subrayan que,
con lo que se sabe hasta
ahora de la variante delta,
es necesario continuar con
las estrategias de prevención
para reducir su propagación
y bajar su nivel de conta-
gios.



panDEmia

preocupación por la falta de controles ginecológicos
en el Departamento unión
El Director del Hospital

regional “José a. Ce-
ballos”, de Bell ville, Dr.
José maría ruiz, expresó
su preocupación al porta
"Deunión" ante un releva-
miento que habría detec-
tado que en el Departa-
mento unión, habría unas
8000 mujeres sin los con-
troles ginecológicos co-
rrespondientes, lo que po-
dría acrecentar la presen-
cia de cánceres como el
de mama y cuello uterino.
Ante esto, y con directivas
del Ministerio de Salud de
la Provincia, Ruiz tomó con-
tacto con los Intendentes y
Presidentes Comunales del
departamento Unión, para
plantearles esta problemá-
tica, y presentarles el plan
de acciones a seguir para
corregir esta falta de control.
El médico dijo al sitio infor-
mativo: “Somos conscientes
que el COVID complicó la

diagramación de controles,
pero estamos en una etapa
de la pandemia con un avan-
ce sostenido en la vacuna-
ción, lo que nos da ahora
un margen de logística y re-
cursos humanos para enca-
rar esta campaña de con-
trol”.
“Se van a coordinar los es-

fuerzos, tomando como base
el capital tecnológico y hu-
mano del que dispone el
hospital, para ponerlo a dis-
posición de los municipios
del departamento, quienes
deberán ordenar la logística
para que las  mujeres pue-
dan acceder a los controles”,
concluyó. 
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